

ALARMA Terrorista en la Capital a Causa de la Sublevacion en el Cuartel de GUADALUPE.

Los Pretiles de las Casas Inmediatas al Palacio Nacional, el Arsenal y la Casa de Huerta, han Sido Artillados.

El Dominio de los Hermanos Yaquis en Sonora es para Carranza lo que la Region Azteca para los Deseosos de Conquistar de Mexico a Panama.---Los Zacapoaxtlan Marchan Sobre la Capital.---Tampico Amenazado.---Los Primeros Combates en las Afueras de Torreón.---Los

Rebeldes de Tabasco se Extienden por Toda la Costa.

—Antonio C. Olea, llamado Jefe de la División del Sur, dice que cerca de dos mil rebeldes que se habían reconcentrado en Tepic, Mor., fueron derrotados, y que sus provisiones y madrugueras fueron destruidas.

Como esta mañana aún tuvimos la fortuna de comer frijoles, no estamos en disposiciones de tragarla.

El Rodeo Asaltado.
Según noticias oficiales, una partida de rebeldes dirigida por el cabecilla Ramón Santos asaltó y saqueó la población de El Rodeo, situada entre Tepic y San Marcos. Veinticinco huertistas que cayeron prisioneros fueron fusilados inmediatamente.

Después se dedicaron a saquear las tiendas y a exigir dinero a los que tenían para fomentar la lucha que tanto sangre ha costado y no puede dejarse a medias.

Religiosos Asaltados.
—El esbirro Juan Castañón con sus hordas se presentó en el pueblo de Tlaltenango, Distrito de Huejotzingo, Pue., y aprehendió a ocho individuos por considerarlos estar obapatis.

Al llamado coronel Chahallero, con sólo su presencia, dispersó una partida de "zapatis" que había causado algunos desperfectos en el puente de Texmelucan, Pue., que fueron reparados por los Hijos de la República.

—Los rebeldes que dirige Robles Villegas, que últimamente se apoderaron de Mezquitlán del Oro, perteneciente al Estado de Zacatecas, se encuentran ocupando el fortín de los alrededores de la plaza. Los individuos de dinero que se han negado a contribuir para el sostenimiento de la revolución, están siendo obligados a prestar sus servicios personales en dicho pueblo.

—Una partida revolucionaria compuesta de ciento veinticinco hombres asaltó el pueblo de San Juan Texaco, perteneciente al Distrito de Huejotzingo, Pue., y dijo que cometió deprecaciones sin cuento.

Estos rebeldes son de los acampados en los pueblos de las dos volutas Popocatepetl e Ixtachuatl, a donde se fueron después de saquear el pueblo así como el de Santa María Atzala.

Por ser Parientes de Gutiérrez Fueron Fusilados.
Las autoridades militares de Coahuila de Oro, Zac., que últimamente fue evacuado por los rebeldes que dirige Eulalio Gutiérrez a quien llaman "volador de árboles", aprehendieron seis parientes de éste, que trabajaban en el campo "Mazapil Copper Co.", y una muchacha que actuaba como telegrafista del mismo lugar. A estos, aunque nada se les pudo comprobar, se les ejecutó sumariamente. Entre ellos se cuentan: Emilio Huerta, Doroteo Elizondo, Victoriano Cerino y Quintín Cárdenas. La muchacha que fue conducida a Saltillo, Coah., nada se sabe de ella. Se infiere que también fue fusilada por los cobardes huertistas.

La estación de Peotillos, situada en el Estado de San Luis Potosí, fue tomada por una partida de rebeldes, dirigida por el cabecilla Serafín Flores, que desde hace mucho viene asaltando, saqueando y quemando haciendas. Tan presto como los asaltantes hicieron sus primeros disparos sobre los defensores del desorden, estos huyeron para San Luis, y dice que la noticia que el enemigo era cinco veces mayor. El tren de pasajeros que iba a Tampico, al llegar a unos cuantos kilómetros de Peotillos, tuvo que regresar al ser notificado el conductor de lo que pasaba. Desde el punto que se podía ver de casuchas y bodegas.

Muñoz Zavala, llamado Gobernador y Jefe de las armas del Estado de Guerrero, ha sido llamado por la Secretaría de Guerra para poner otro en su lugar. Pues los señores gobernantes están desconfiados con el por que no ha podido dominar la situación. Se dice que el "general" Mier es quien le va a sustituir.

—Se reportó que cincuenta hombres del primer Cuerpo Explorador de Puebla, Pue., se ha sublevado en el cuartel, y que salió rumbo a la sierra a incorporarse con los "zapatis". La anterior noticia aún no está confirmada.

Ordena la Destrucción de Texcal.
El esbirro Olea, llamado Jefe de la División del Sur, dice que los "bandidos" dirigidos por Genoveyo de la O. fueron derrotados y perseguidos en el Estado de Tlaxcala. Después de siete horas de rebeldía, los rebeldes emprendieron la huida, alega el mismo, y entonces ordenó la destrucción del pueblo por medio del incendio, lo que no llegó a completarse porque la noche se echó encima y tuvo que ordenar la retirada. La columna del general Trucy Aubert regresó hasta "El Parque", y punto, en Ferrocarril.

Las autoridades de Puebla, Pue., se han apoderado de los rebeldes, que se han retirado a la sierra, y se les ha llamado para que se presenten en el cuartel. La columna del general Trucy Aubert regresó hasta "El Parque", y punto, en Ferrocarril.

—Se reportó que cincuenta hombres del primer Cuerpo Explorador de Puebla, Pue., se ha sublevado en el cuartel, y que salió rumbo a la sierra a incorporarse con los "zapatis". La anterior noticia aún no está confirmada.

Ordena la Destrucción de Texcal.
El esbirro Olea, llamado Jefe de la División del Sur, dice que los "bandidos" dirigidos por Genoveyo de la O. fueron derrotados y perseguidos en el Estado de Tlaxcala. Después de siete horas de rebeldía, los rebeldes emprendieron la huida, alega el mismo, y entonces ordenó la destrucción del pueblo por medio del incendio, lo que no llegó a completarse porque la noche se echó encima y tuvo que ordenar la retirada. La columna del general Trucy Aubert regresó hasta "El Parque", y punto, en Ferrocarril.

Las autoridades de Puebla, Pue., se han apoderado de los rebeldes, que se han retirado a la sierra, y se les ha llamado para que se presenten en el cuartel. La columna del general Trucy Aubert regresó hasta "El Parque", y punto, en Ferrocarril.

—Se reportó que cincuenta hombres del primer Cuerpo Explorador de Puebla, Pue., se ha sublevado en el cuartel, y que salió rumbo a la sierra a incorporarse con los "zapatis". La anterior noticia aún no está confirmada.

Ordena la Destrucción de Texcal.
El esbirro Olea, llamado Jefe de la División del Sur, dice que los "bandidos" dirigidos por Genoveyo de la O. fueron derrotados y perseguidos en el Estado de Tlaxcala. Después de siete horas de rebeldía, los rebeldes emprendieron la huida, alega el mismo, y entonces ordenó la destrucción del pueblo por medio del incendio, lo que no llegó a completarse porque la noche se echó encima y tuvo que ordenar la retirada. La columna del general Trucy Aubert regresó hasta "El Parque", y punto, en Ferrocarril.

Las autoridades de Puebla, Pue., se han apoderado de los rebeldes, que se han retirado a la sierra, y se les ha llamado para que se presenten en el cuartel. La columna del general Trucy Aubert regresó hasta "El Parque", y punto, en Ferrocarril.

Rodríguez, que a decir de los burgueses está más adiestrado en eso de la malanca.

—Refiriéndose al nuevo levantamiento de los hermanos Márquez. "El imparcial" se lamenta así: "La falta de honradez y formalidad de los hermanos Márquez al romper un convenio que habían sellado con su firma y protestado sostener con su sangre, ha dado lugar a que las fuerzas federales en todo el Estado hayan entrado en plena actividad." La actividad a que se refiere son las continuas derrotas que reciben en todas partes donde se presentan.

Cuando una partida de estos rebeldes entró al pueblo de Coyacoac, el cura párroco les exhortó a que abandonaran su actitud y recordaron que estaban faltando a Dios y a la Patria. Por más esfuerzos que hizo el barbero, los rebeldes no le atendieron, y lo único que sacó fue que le hicieron prisionero. Ya para fusilarlo, llegaron los "mochos" del esbirro Saavedra y trabaron combate con aquellos. Los rebeldes, que no contaban con suficiente parque para sostener la lucha por largas horas, abandonaron la plaza dejando al cura en poder de los huertistas. Se dice que un oficial apellido Medina, que no secundó el insubordinamiento, fue fusilado por Márquez. Otros dicen que huyó dirigiéndose a Zacapoaxtla.

—En la sierra de Nayarit, del Territorio de Tepic, ha estallado un movimiento rebelde anti-carrancista. Este está dirigido por Pedro Esquivel, Santiago Altamirano y Odlín Rodríguez. Hasta los momentos de estar por estas líneas no sabemos cual sea la bandera.

Más Haciendas Saqueadas.
—Entre las muchas haciendas saqueadas cerca de Cuicatlan, capital del Estado de Sinaloa, se cuentan las de Severino Hanayo, Juan Jacobo Valdez, Heriberto Zazueta y Ramón J. Corona. Personas que se encuentran en la Ciudad de México y que estuvieron en Culiacán, dicen que los rebeldes visitantes de dichas haciendas se llevaron reses, caballos, mulas, cerdos, gallinas semillas y todo lo que consideraron útil. El cabecilla Penne sacó de la casa del burgués Cloutier todos los muebles y la ropa que encontró. El cabecilla Rafael Buena colgó de un árbol al sacerdote Felipe Elizondo por haberse negado a entregar cierta cantidad de dinero.

En Culiacán se encuentran prisioneros a los Yesoslos los comerciantes Severino Tamayo, Pedro Villaverde y José Ramos, acusados de haber enviado a Huerta un telegrama de felicitación por ciertos movimientos militares planeados en la Secretaría de Guerra. Se dice que estos serán fusilados.

El Puerto de las Peñas Continúa en Poder de la Revolución.
Hace semanas dimos la noticia de la caída de esta plaza en poder de una partida de rebeldes que aparentemente no traen jefe. Dicha plaza está situada en el Cantón de Mascota, Territorio de Tepic. Como se había dicho que ésta había sido evacuada por los "enemigos del orden", un comerciante que reside en la capital de México que recibió un telegrama de dicho pueblo, desmintió tal noticia, asegurando que la fuerza federal continúa posesionada del lugar.

En Michoacán.
Cerca de Ario de Rosales, perteneciente al Estado arriba mencionado, se libró un renido combate entre huertistas y rebeldes. Estos últimos, estaban dirigidos por el cabecilla Baldovinos, y los primeros por el "capitán" Zaragoza, quien tuvo once bajas, por nueve bajas que tuvieron los rebeldes, siendo éstos los derrotados.

Se espera que esta población siga en poder de los rebeldes de un momento a otro, pues los rebeldes, desde hace semanas, la están amenazando, siendo Baldovinos uno de los que no se han retirado del lugar.

Los Jefes carrancistas disgustados.
Sábase que Pablo González está sumamente desconfiado con los cabecillas que tomaron parte en el último fracaso de Nuevo Laredo. González atribuye las derrotas a los demás cabecillas, y especialmente a Santos Coy que lucha independientemente. Se dice que González se ha dirigido a Carranza para pedirle autorización para organizar sus movimientos, por que tiene la seguridad que Santos Coy le seguirá, sino que continuará obrando de su propia cuenta, esto es, sin conocer jefes.

Santos Coy, es el único jefe constitucionalista que ha obrado como revolucionario en la parte noroeste de la llamada República. Más tarde se convenció de que el carrancismo está entonado en falsos simientos, por lo mismo, tiene que derrumbarse con la tormenta revolucionaria popular que envuelve todo el país.

No es Extraño.
El general huertista Javier Rojas ha ordenado que se investigue la causa verdadera del fusilamiento de Esteban Díaz, dispuesto por José Labrador, oficial del batallón Zaragoza de San Martín Texmelucan, Pue. Se interesan en Díaz porque éste era portador de diez mil pesos en billetes.

Como se ve, se interesan por el dinero y no por el soldado.

Combate en San Juan.
El llamado Gobernador del Estado de Guerrero comunica a sus superiores que las fuerzas del Mayor Gregorio Acosta, derrotaron a una partida de rebeldes en el cerro de San Juan, cerca de Pungaráhato. En el mismo mensaje dice que los rebeldes, al emprender la fuga, dejaron en el campo siete muertos. Sólo le faltó especificar si los federales muertos se los llevaron los rebeldes o son los que quedaron en el campo.

—Los revolucionarios que hace días entraron a la villa de Santiago, inmediata a Monterrey, N. L., después de que exigieron fuertes cantidades a los burgueses del lugar, ofreciendo respetar la propiedad, lo primero que hicieron fué saquear los comercios del lugar y repartir los efectos entre los habitantes pobres; a estos, los burgueses llaman tropelías.

¿Cómo Estrán los Pobrecitos....?
Personas que últimamente han llegado a Monterrey, procedentes de Monterrey y General Terán, informan que los rebeldes han desahogado y que sólo hay en la actualidad grupos de tres o cuatro hombres que entran a las poblaciones y exigen préstamos forzosos, y así recorren las comarcas. Por supuesto que los préstamos son para pagarlos al triunfo de la revolución.

Ciudad del Maiz Amagada.
Esta importante Ciudad potosina, nuevamente se encuentra amagada por los rebeldes que acompañan a los cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Los revolucionarios que hace días entraron a la villa de Santiago, inmediata a Monterrey, N. L., después de que exigieron fuertes cantidades a los burgueses del lugar, ofreciendo respetar la propiedad, lo primero que hicieron fué saquear los comercios del lugar y repartir los efectos entre los habitantes pobres; a estos, los burgueses llaman tropelías.

¿Cómo Estrán los Pobrecitos....?
Personas que últimamente han llegado a Monterrey, procedentes de Monterrey y General Terán, informan que los rebeldes han desahogado y que sólo hay en la actualidad grupos de tres o cuatro hombres que entran a las poblaciones y exigen préstamos forzosos, y así recorren las comarcas. Por supuesto que los préstamos son para pagarlos al triunfo de la revolución.

Ciudad del Maiz Amagada.
Esta importante Ciudad potosina, nuevamente se encuentra amagada por los rebeldes que acompañan a los cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

—Parece que los esbirros de San Luis padecen de la enfermedad de los capitalistas yaquis.

Zacatecas es un Volcán.
Individuos que con bastantes penalidades han logrado llegar a la Ciudad de México, huyendo del Estado de Zacatecas, se lamentan más de lo que han sufrido por los rebeldes que han barrido a las cabecillas Avila y Torres.

De San Luis, o sea de la capital del Estado, salió el "coronel" Igucial M. Corona con una columna federal para ayudar en la defensa a la Ciudad amagada.

voltosos carrancistas constantemente han estado informando al pueblo que Guaymas ha caído. La pasada semana con el objeto de vender sus leprosos pasquines, volvieron a tomar dicho town. Pero a pesar de que estos lo tomaron cada vez que viene en gana, los federales aún continúan a...

Más de los Hermanos Yaquis.
El Provisional Carranza, que desde hace semanas se preparaba para marchar al interior, ha desistido de ello convencido de que los rebeldes de allí están esforzándose para sanear la atmósfera. Aquellos no quieren tomar el trabajo de poner Hospitales, por cuyo motivo tanto combaten la peste del Norte como el Científismo central.

Según el cabecilla Calles, que se encuentra en Agua Prieta, Alvaro Obregón escoltando a Venustiano Carranza, arribará a Agua Prieta de donde marchará con rumbo a Chihuahua por Paso de Ojitos y Casas Grandes a instalarse en San Pío del Río de la Paz.

—Pasajeros que han llegado a Douglas, procedentes del Sur de Sonora, informan que entre Babize y Sahuaripa operan activamente 700 indios yaquis que sólo se dedican a robar y asaltar ranchos y atajos cargados de mercancías. Estos mismos informan que, en Sonora se espera un levantamiento general por parte de los yaquis, y que al Sur, en la región del Río Yaqui, dominan prácticamente.

Los valientes yaquis han formado varias columnas compuestas de cien hombres cada una y todas ellas hacen uso de buenos conocimientos en sus operaciones guerreras.

Castillo Burlándose de los Perros.
Según informaciones que ha suministrado el Ingeniero Gibson, que fue detenido por los rebeldes de Castillo hasta después del desastre del túnel de La Cumbre, estos no fueron derrotados. Lo que sucedió, fue que cuando la gran jauría de perros les daba alcance, como vía de precaución saltaron un tren loco para que hiciera explosión al entrar en contacto con las minas allí colocadas para destruir el tren militar donde los defensores del capitalismo yaquí eran conducidos.

Tres días después de la ecatombe de La Cumbre, Castillo con sus fuerzas hizo su aparición en la sierra del norte, cerca de la línea divisoria con los Estados Unidos.

Castillo es el único cabecilla que en el Norte de Chihuahua ha obrado revolucionariamente. Es por esto que los revoltosos carrancistas le persiguen con tanta furia. Pero afortunadamente los hombres que de veras se preocupan por la causa de la libertad, en vez de perseguirle como Carranza ha ordenado, se le están adhiriendo. Hacéis bien hermanos, deserta a Carranza y reforzad a Castillo, que lucha por la libertad, y no por oficinas.

Regresan a México.
Diez y seis oficiales del Ejército Mexicano que se encontraban haciendo estudios de aviación en Versalles, Francia, han recibido órdenes para regresar a México a incorporarse en sus regimientos.

Para inutilizar las exploraciones aéreas hay que hacer más efectiva la táctica guerrillera; pues obrando de este modo, los gastos del enemigo serán crecidísimos, puesto que no le compondría pagar cinco pesos diarios al aviador para matar dos o tres hombres con una bomba, en caso de que cayera en el círculo deseado.

Falta Aceite en Veracruz.
La situación actual del Imperio de Huerta, se encuentra seriamente averiada. A más de las constantes derrotas del ejército en todo el país, el aceite está faltando en Veracruz. Por falta de este combustible las operaciones del Ferrocarril Nacional entre Veracruz y la Ciudad de México, serán suspendidas.

El último chivo de aceite al puerto fué diez y ocho carros, que son insuficientes para una semana. Debido a esto, un oficial del ejército denunció formalmente a un agente de la Compañía del Águila, la entrega del aceite en su posesión. El agente replicó que el aceite ha sido vendido al Ferrocarril Mexicano, (Corporación Inglesa).

En Veracruz, sólo habrá combustible para esta semana, y no tienen ni una esperanza de recibirlo de Tampico.

Se ha acordado transformar las locomotoras para gastar carbón en vez de aceite, pero tampoco hay en la región Mexicana.

Con estas circunstancias tan agravadas para el Gobierno de Huerta, es imposible que se pueda sostener por mucho tiempo.

El Terror en Tabasco.
El pánico entre la burguesía y el ejército federal ha llegado a tal grado en aquel lejano Estado, que las autoridades militares están exigiendo préstamos forzados a todos los comerciantes y hacendados, sin importar los nativos o extranjeros. Estas noticias fueron suministradas por un grupo de refugiados que han arribado a Mobile, Ala., huyendo de Frontera, Tabasco. Agregan estos que, para combatir a los enemigos de Huerta, el "general" Alberto Yza está obligando tanto a hombres como a niños a tomar las armas.

Informa Venustiano Carranza que gran número de yaquis ha ofrecido sus servicios para perseguir a los hermanos yaquis, que recientemente se lanzaron al campo de la acción a tomar, por medio de la fuerza, lo que por la fuerza se les ha robado. Hoy Carranza pretende acabarlos de esclavizar entregando las ricas regiones sonorenas a los terratenientes Yaquis, con tal que hablen bien de él y lo presenten como un Modelo; cuando, en ver-

dad, no es sino un farsante y asesino que hipócritamente ha llorado la muerte de Madero para aprovecharse de los sacrificios de los maderistas, cuando el mismo estaba por rebelarse contra Madero cuando faltó a mandarle dinero, dízque para los "Carabilleros" de Coahuila.

Hacedores Huyendo de la Justicia.
En "El Imparcial" de México, de fecha 22 de Enero, leemos: "Hace más de dos meses llegaron a esta capital, huyendo de la persecución y atropellos de los "bandoleros" separatistas de Sonora, varios propietarios de minas y haciendas, que han sido desposeídos de sus bienes, merced a decretos (bals de 30x30) absurdos y atentatorios lanzados por los cabecillas de la revuelta en aquella región.

En esta metrópoli tuvieron escondidos varias juntas encaminadas a buscar los medios de liberar sus propiedades de los saqueos y la explotación a que estaban sujetos."

En dicha junta acordaron enviar una comisión de cuatro del mismo sexo para los Estados Unidos y entrar en arreglos con Carranza, con el pretexto de venir a fomentar la revolución de los yaquis, que ellos llaman "contrarrevolución."

¿Cuál Sería el Resultado....?
José Bonales Saldoval, que últimamente estuvo con Villa en Chihuahua, como enviado del pirata Félix Díaz, ha regresado a la Habana donde Porfirio III tiene su cuartel.

El resultado de la conferencia fué un misterio. De esto nada se ha sabido. Ha quedado sepultado en las paredes de Villa y nada se sabrá hasta que éste haga explosión y los escombros caigan en el Gabinete de Carranza y le ocasionen la muerte.

Parece que Carranza ha comprendido lo peligroso de la misión secreta. Este, a última hora, ha acordado postponer su viaje hacia Chihuahua, temeroso de que Villa haya quedado afectado de felicitismo.

Máximo Castillo Capturado?
Depachos de Cumbre, lugar donde fué desplomado el túnel y quemados dos trenes por Máximo Castillo, reportan que éste ha sido capturado en el rancho del Jabalín, pocas millas al Este de Pearson, Chih. El mismo reporte dice que los compañeros de Castillo que cayeron prisioneros, serán llevados a Casas Grandes.

Francisco Villa, el carnicerero atezado, dice que cree correcta la información y los prisioneros serán llevados a Juárez para fusilarlos públicamente y de este modo vindicar su personalidad de hombre honrado. De donde acá has salido, mentecato?

Gran Actividad y Alarma en la Capital
En todos los pretiles de las casas cercanas al Palacio Nacional y el Arsenal, han sido colocadas ametralladoras y cañones, como para impedir el ataque a la capital por las fuerzas de Zapata.

Huerta, desesperado constantemente, está conferenciando con sus consejeros. En todas partes han sido colocadas las guardias con el objeto de evitar levantamientos interiores a la hora de los balazos.

En el suburbio de Guadalupe se hicieron treinta arrestos, incluyendo va-

labranza, que ahora utilizan los trabajadores para sí mismos. Esa actividad revolucionaria choca a Villa, a Carranza y a todos los embaucadores que han jurado exterminar a Castillo.

Castillo no es de ese tipo de aventureros que se embolsan el dinero y se aprovechan de los solos de los frutos de la Revolución. Castillo, según las informaciones que tenemos, es un hombre de buena fe, entrega a los pobres de las comarcas que visita, todo cuanto hay en ellas, mientras Villa y Carranza fustilan su formación de causa al pobre que toma una pieza de pan o un pedazo de manta para llevarlos a su familia.

Los proletarios que militan a las órdenes de Francisco Villa deben negarse a perseguir a Máximo Castillo. En vez de perseguirlo, deben mirarse para volver sobre Villa y aplastarlo.

El proletario, el hombre pobre, debe considerar como una deshonra el sostenener a Villa que está contra la clase trabajadora, y perseguir, en cambio, a Máximo Castillo que está a favor de los pobres.

Justiciero: afilad vuestro puñal, y en la primera oportunidad, partid en dos el corazón de esa fiera que se llama Francisco Villa.

R. F. M.

En Defensa de Los Mexicanos
—En esta sección nos hemos ocupado varias veces del infernal Valle de San Luis en el estado de Colorado. Y aunque el tiempo ha pasado, las condiciones siguen iguales. En el Valle no existe la justicia para los esclavos. Sólo se hace la voluntad de los lobos sanguinarios que allí imperan. Noche a noche no se oyen en los directos campos de trabajo de Phillip, sino las quejas, los lamentos proletarios de los tormentos e injurias que en el día les hacen pasar los mayordomos al servicio de los lobos. Últimamente, un proletario que se enfermó, el compañero Agapito Martiarena, fué despedido sin que se le diera atención médica ninguna, a pesar de que cada mes son robados los trabajadores del Valle de \$1.00 por gastos de doctor y hospital. ¡He ahí el modo burgués de pagar al proletario después de haber creado la riqueza de que gozan solamente los ricos! Compañeros trabajadores: dejad la cobar-

diar y el pasivismo ante los actos infames de los mayordomos. Vosotros, ¡sois culpables de que os miren estas plazas, y si seguís así, siempre estaréis con el yugo, como el buey. Pues, ¡tenéis magníficos sentidos! oid, pues, ¡al clarín tocar en México a deguello, al clarín vomitar sus proyectiles y a los burgueses huir espantados a este país o implorar piedades en la acción de los trabajadores ocurren a la acción directa para "recuperar lo" que de derecho les corresponde, supuesto que ellos y sus antepasados han sido los creadores de la riqueza. Organizados marchad a México y enfrentad solidamente al enemigo; destruyendo a aquellos burgueses debilitaréis a los de este país. La libertad, vosotros mismos os la daréis, no esperéis que los mitos o los "providenciales" os la den. Adelante, contra el clero, el gobierno y los ricos!

Don Quijote Dispara Sobre los Vecinos.
Desde hace mucho tiempo varias partidas de revolucionarios están agitando a las autoridades del lejano Estado de Oaxaca, así como a los señores propietarios. Una de estas partidas que recientemente sostuvo un fuerte combate con los defensores del desorden en la población de Santa Lucrecia, está operando en las cercanías de